
94學年度第一次理學院院務會議紀錄

file:///C|/Documents and Settings/SMART/桌面/meeting會議記錄/94/理學院院務會議/理學院院務會議9401.html[2012/6/6 上午 11:06:53]

國立中興大學理學院九十四學年度第一次院務會議紀錄

時間：九十四年十月十八日(星期二)上午十二時正
地點：理學院會議室
主席：廖院長思善    記錄：歐安臺秘書
出席代表：洪豐裕主任，李林滄主任，藍明德主任，詹進科主任

莊敦堯代表，葉鎮宇代表，簡國璋代表，何孟書代表，孫允武代表，王宗銘代表
列席人員：陳淑治助教，張集翔先生，蔡政珈同學
一  主席報告：現在出席人數已達開會法定人數，正式宣佈開會。以下有幾點報告：
  (一)本院的院長選薦委員會已於上週成立並進行選薦作業，目前我是以代理院長的身份主持會議，代理的任期

至新院長選出校長任命截止。
(二)本學年有兩位系主任是延續的，新上任的是應數系李林滄主任及資科系詹進科主任。
(三)教育部五年五佰億計劃，本校爭取到四億，當初是以三個中心名義申請的，但教育部的重點是要學校提
昇教學。上週已就此事與系所主任開會交換意見做為本院提出提昇教學與研究方案的建議及參考，預計
每年有二千萬的需求。

(四)理學院圖書館希望能整理為適合看雜誌、請客人喝咖啡及演講的場所，整修工作期望能於寒假完成。目
前本院正積極進行中，完成後可望進行興理論壇的系列演講。

(五)今年全院有117件研究計劃，經費達8600萬元，論文發表190篇，此為部份含非SCI之數目。本院近三年來
的論文並未增加，未來希望能加強。

二 宣讀上次會議決議事項(略)
三 各系所重點工作報告：

(一)化學系洪豐裕主任：本系的重點報告請各位參考書面報告如下：
1.有機實驗室在校方經費的配合補助下，已進行整修中。本系為此花了很多的時間與精力，完成後將可
提供學生安全的極佳空間及設備。

2.論文的發表，去年獨立完成所發表經SCI認可且為主要作者之期刊共41篇，Impact Factor總分
達97.825。

3.本系於九月份舉辦『化學教師專業成長』研習營。參與本研討會之人員除各大學之講者外，有中部地
區中學化學教師約45人參加。

4.尚待解決的問題有：(1)系館門面整修工程，估計費用約需一百萬元；(2)液態氮槽之設置地點無法定
案，影響研究工作及對外系服務。

5.最後，由研發處轉給理學院辦理的太空科學教育推展活動共三場，由化學系承辦，目前還有50個名額
將留給本校相關系所的學生，如物理系或電機系等，請各位鼓勵同學參與。
院長回應：1. 氮氣槽一事將再與四位系所主任商討。

 2. 科學教育活動以後應由院來承辦，至少今年第三場的活動，可部份由物理系負責。
   (二)應數系李林滄主任：

1.期刊經費近年來一直刪減，且年年調漲，尤其一些大家都不要又很貴的期刊卻被掛在本系，經費嚴重
不足，希望院校能予補助。

2.人力問題：目前系上補的老師跟不上退休的人數，若各位有機會參加員額會議，請多為本系爭取。
3.研究所希望能分數學、統計及力學三組招生，本系亦將到各高中學校去廣告招生。

 (三)物理系藍明德主任：除了書面外，有幾點報告：
1.人事方面：(1)去年新聘的鄭建宗及龔志榮老師均已報到，目前正積極進行一名生物物理專長的老
師。(2)去年系上有二位助教離職，但學校只給一名，今年將離職更多，依學校的方式，人員的補充
可能會有問題。本院各系均有同樣的問題，應有其因應之道。

2.學術方面：(1)已舉辦物理年光耀活動及中興物理獎，希望能發掘優秀的青少年。(2)本系國科會計畫
共13件，因系上一半是做理論的，所以整體的經費較少。

3.目前的困難都與安全有關，(1)椰子樹葉的掉落(2)理學大樓前地磚之脫落問題。
4.本系做理論的老師大都漸漸跨至實驗，實驗室將會不足，不是教室能否變通使用。
洪主任回應：助教問題：助教若改約聘將使助教意願降低，而本系系辦工作都是以助教為主，若由老

師兼任，會影響其教學研究工作。在本院助教是必要的。
李主任回應：本系的助教工作量極大，基礎教學之學系對助教要求很大。

(四)資科系詹進科主任：本系報告請見書面資料，以下報告本人上任兩個半月的心得：
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 1. IEL雜誌漲價,全校性的期刊不應分到系上，不合理的就應砍掉。
2. 本系人力不足，目前共17位老師，其中陳文賢老師留職停薪，捐給系上的300萬，都將用在學生身
上。

3. 系上有300名研究生，但空間、教師、助教不足，沒人沒錢無法有所行動。
4. 對系的同仁學生儘量多予鼓勵，如系上多位老師指導同學分別得到多項獎項，系上以海報恭賀，亦
貼於系上網頁。

5. 本系各教師的論文均呈現於網頁並定期更新，系上只要直接由網頁上便可取得最新數據，無需一而
再的向老師要資料。

6. 授課方面：本系因兼行政者多，所以能開的課很少，只能拜託老師開課，但此非長遠之計，不知學
校能否改變授課時數之計算。

7. 本系的工程將盡量在期中考前完成，有噪音之工程亦盡量安排在假日進行。對有可能打擾到物理
系，在此先向各位抱歉。目前本系新進同仁已無空間，只能儘量壓縮博士生的空間來解決。

孫允武代表：空間是否不足應計算老師使用的坪數來比較才適當。
藍主任回應：學校的確應再考量鐘點費之計算。
洪主任回應：老舊教室的規劃大都是60人，但五年五佰億之計劃，希望能規劃到每班90人的教室。
李主任回應：本系對退休人員的空間管理是依其是否兼課、有無支薪等狀況排序安排，有些則集中使

用一間。
院長回應：鐘點費之計算應請教務處重新考量。另外圖資所所做的論文相關報告，若由資科系來做可

能更具公信力，且可向學校申請計畫經費。
四 討論提案

(一)提案人：理學院
案由：建請修訂「國立中興大學理學院院務會議組織辦法」案，請討論。

決議：本案延議。
(二)提案人：理學院
案由：建請修訂「國立中興大學理學大樓管理組織章程」案，請討論。

決議：討論修正後通過(如附件一)。
五 臨時動議

(一)詹進科主任：希望四系聯合聘請學者到本院來演講的活動能儘早實施。
院長回應：興理論壇將配合圖書館整修的完成而落實，至時將進行科學及人文方面系列的演講。
孫允武代表：圖書館對飲食應另闢封閉空間，以免影響期刊的保養。     

六  散會(二時三十分)。

附件一

國立中興大學理學大樓管理組織章程
(八十五學年度第二次院務會議通過訂定)
(九十二年十月八日院務會議第一次修訂通過)
(九十四年十月十九日院務會議第二次修訂通過)

第一條  本委員會定名為「國立中興大學理學大樓管理委員會」(以下簡稱本會)。

第二條  本會職掌為監督理學大樓之使用、管理、維謢及其它相關事項，辦法另訂之。

第三條 本會由理學院院長、物理系主任、資科系主任、化學系主任、奈米科技中心主任，及理學大樓各

單位職員、技士與工友所組成。理學院院長為主任委員，委員互選一名為總幹事。

第四條 本會開會時由主任委員擔任主席，如主任委員缺席，由其他委員互推一人擔任之。

第五條 本會須有委員二分之一(含)以上出席方得開會。

第六條 本會開會時，得視需要，邀請有關人員列席。
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第七條 本會以每學期召開一次會議為原則，每學年至少召開一次，需要時得召開臨時會議。

第八條 本會決議事項送請各使用單位及相關單位執行配合。

第九條 本組織章程經本會會議通過後公佈實施，修正時亦同。
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